

Tras “decepcionantes” cifras sectoriales

Economistas prevén un crecimiento del orden del 2% para mayo

● Los expertos explicaron que la minería debería ser la principal incidencia al alza, mientras la caída de manufacturas podría significar un estancamiento.

Este lunes el Banco Central dará a conocer el Indicador Mensual de Actividad Económica (Imacec) de mayo de 2024, por lo que diversos economistas indicaron a Emol que esperan que la cifra se instale entre 1,9% y 2,9%.

La semana recién pasada el Instituto Nacional de Estadísticas publicó las cifras sectoriales, las cuales evidenciaron que se contrajo en un 2,2% la industria manufacturera, lo que se explica por una baja en la producción de alimentos y elaboración de productos plásticos. Mientras que la actividad de comercio minorista registró un crecimiento de 1,5%, muy por debajo de las expectativas del mercado (2,5%).

Según explicó El Mercurio, la producción

minera tuvo un aumento interanual del 6,9% y la de electricidad, gas y agua subió 4,1% en doce meses. Recordemos que si bien los primeros meses del verano se registró un alza -2,5% en enero y 4,5% en febrero-, marzo sorprendió solo con un 0,8% de crecimiento, pero en abril se volvió a anotar un alza del 3,5%. Sin embargo, los economistas no esperan una expansión similar al cuarto mes del año.

Analistas

En conversación con Emol, el economista y asesor de EuroAmerica, Felipe Alarcón, dijo estar esperando 2,2%. “Corregimos algo a la baja la estimación (desde 2,6%) tras las cifras sectoriales algo decepcionantes”, explicó, agregando que minería “debiese ser la principal



Hoy el Banco Central dará a conocer la cifra oficial del Imacec de mayo.

incidencia al alza, mientras que manufacturas debiese ser una de las principales a la baja”.

Por su parte, Sergio Lehmann, economista jefe

del BCI, sostuvo que esperan un 2,5%, explicando que “como ya se advirtió en las cifras publicadas por el INE, comercio aportaría positivamente, pero sería especialmente importante la contribución de minería, que ha venido impulsada por la explotación de nuevas operaciones. Servicios también contribuye, pero de forma más acotada”, volvió a referirse al aporte del comercio cuando señaló que este “se conoce una recuperación que viene mostrando el consumo privado, como respuesta a las bajas en la tasa de política que se viene aplicando de parte del Banco

Central desde hace ya casi un año”.

Menos optimista fue el economista senior del Ocec UDP, Juan Ortiz, quien dijo a Emol esperar un crecimiento estimado del 1,9%. Lo anterior, “debido a un alza acotada tanto de servicios y comercio. En el caso de servicios la alta base de comparación limita la expansión interanual. Así mismo se espera un mejor desempeño del sector minero. En contraste para el Imacec de bienes, la caída del índice de manufacturero, refleja estancamiento de la industria, en línea con las cifras recientes a nivel desesta-

cionalizado que muestran dicha dinámica”.

En tanto, La Tercera indica que una proyección similar tienen desde el Observatorio de Contexto Económico de la UDP, donde esperan que la economía local haya crecido menos de 2% en mayo.

“Se espera que la economía experimente una expansión más acotada para mayo, con una variación en torno a 1,9% anual del Imacec. De todos modos, se anticipa un mayor crecimiento en junio, de modo que el PIB aumente en torno a 3% anual durante el segundo trimestre del año”.